

Nombre del alumno:

Gabriel Alejandro González Ramírez

Nombre del profesor:

Lic. Elisa Pérez Pérez

Licenciatura:

Trabajo Social y gestión Comunitaria

Materia:

Seminario de tesis

Nombre del trabajo:

Cuadro sinóptico del tema:
“diseño metodológico”

Frontera Comalapa; Chiapas, a 23 de mayo del 2020

TIPOS DE INVESTIGACION

INVESTIGACION PURA

- Tiene como fin la búsqueda del progreso científico, mediante el acrecentamiento de los conocimientos teóricos, sin interesarse directamente en sus posibles aplicaciones o consecuencias prácticas.
- Es de orden formal y busca las generalizaciones con vista al desarrollo de una teoría basada en principios y leyes a través de la instigación misma.

EJEMPLO

En mi tema “INTERVENCION DEL TRABAJADOR SOCIAL EN EL BAJO RENDIMIENTO ACADEMICO A CONSECUENCIA DE LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR” la investigación pura se aplica mediante la investigación de diferentes opiniones científicas o teóricas que nos ayuda a complementar el desarrollo del tema y poder darle un punto de vista propio sin salir de los fundamentos.

INVESTIGACION APLICADA

- Esta busca o perfecciona recursos de aplicación del conocimiento ya obtenido mediante la investigación pura, a través de la investigación ya realizada y, no busca la verdad, como la investigación pura, sino la utilidad.
- Se trata de investigar las maneras en que el saber científico, es producido por la investigación pura y puede implementarse o aplicarse en la realidad para obtener un resultado práctico y fácil de comprender.

EJEMPLO

En mi tema antes mencionado mediante la investigación aplicada, busco el cómo me podrá ser útil como Trabajador Social, para poder aplicarlo en el campo de trabajo, de cómo la teoría me lleva a la práctica de poder intervenir en la violencia intrafamiliar en diferentes casos.

TIPOS DE ESTUDIOS

DESCRIPTIVO

- Este busca especificar las propiedades, las características y los perfiles importantes de personas, grupos, comunidades o cualquier otro fenómeno que se someta a un análisis.
- Describen situaciones, eventos o hechos, recolectando datos sobre una serie de cuestiones. Buscan especificar propiedades, características y rasgos importantes de cualquier fenómeno que se analice.

EJEMPLO

La violencia intrafamiliar es un fenómeno que se encuentra en todas partes del mundo, dándose a si en consecuencias en los niños y trayendo repercusiones en su ámbito académico.
La violencia intrafamiliar, específicamente en los niños es un problema que como Trabajador Social, me toca analizar y ver por qué se da este tipo de violencia y como les afecta en cierto período.

EXPLICATIVO

- El estudio explicativo va más allá de la descripción de conceptos o fenómenos o del establecimiento de relaciones entre conceptos; es decir, está dirigido a responder por las causas de los eventos y fenómenos físicos o sociales.
- Su interés se centra en explicar por qué ocurre un fenómeno y en qué condiciones se manifiesta, o porque se relacionan dos o más variables.

EJEMPLO

La violencia intrafamiliar se da a través de la mala relación que tiene los padres, y esto viene a repercutir en los hijos (niños), ya sea una mala convivencia, golpes, maltratos psicológico, dentro de la violencia intrafamiliar el niño o la niña se ve afectado por la violencia; sexual, física, o psicológica. Y es ahí que se dan las consecuencias en su ámbito social-educativo.

CORRELACIONAL

Tienen como propósito evaluar la relación que existe entre dos o más conceptos, categorías o variables. La utilidad principal de los estudios correlacionales cuantitativos son, saber cómo se puede comportar un concepto o una variable conociendo el comportamiento de otras variables relacionadas.

EJEMPLO

En mi tema "INTERVENCION DEL TRABAJADOR SOCIAL EN EL BAJO RENDIMIENTO ACADEMICO A CONSECUENCIA DE LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR" desde la intervención, como trabajador social, el bajo rendimiento académico, las consecuencias de la violencia intrafamiliar, son conceptos que debemos asimilar para tener una explicación clara y una propuesta para resolverlo, no perdiendo el interés del tema

EXPLOAROTORIO

Este estudio se realiza cuando el objetivo es examinar un tema o problema de investigación poco estudiado, del cual se tienen muchas dudas o no se ha abordado antes.

Es decir, cuando la revisión de la literatura reveló que tan solo hay guías no investigadas e ideas vagamente relacionadas con el problema de estudio, o bien, si deseamos indagar sobre temas y áreas desde nuevas perspectivas.

EJEMPLO

Este tipo de investigación, un ejemplo sería "El Trabajo Social y su Relación en el Ámbito Político" es u tema que es muy poco estudiado, ya que lo más demandante es, el área de Salud, Educación, Comunitario. Esto sería una investigación que no se ha abordado en su totalidad.